



LA VOZ DE ALBACETE

DIARIO DE LA TARDE

Año IV Núm. 922 Albacete, Jueves, 16 de Mayo de 1956 Precio 0'80 Pts.



Teatro Circo Empresa L. M. S.

Mañana JUEVES, 17 de mayo de 1956

Extraordinario ESTRENO en cinemaScope y eastmancolor

La Gata

Por Aurora Bautista - Jorge Mistral, con Nani Fernández - José Nieto (Autorizada para mayores)

Continúa de 5'30 a 1

La Corona de Nuestra Patrona

Por J. Ramirez de Lucas

He tenido el alto honor de ser el primer albaceteño que haya visto terminada la Corona de nuestra Virgen de los Llanos. Unas líneas de presentación de doña Antonia Cabot lo ha hecho posible, pues el artifice de las joyas se niega a cualquier información antes de que esté acabado todo totalmente. Aún falta por terminar la aureola, pero las coronas tanto de la Virgen como del Niño están finalizadas.

Y son hermosas; tanto de riqueza material como artística. El primitivo proyecto se ha ampliado ya en dos ocasiones ante la llegada incesante de oro, plata y joyas de todas clases, con lo que las coronas resultan mucho más ricas de lo que al principio se pensó. Sólo la cruz que remata la corona de la Virgen se calcula que vale cerca de las 400.000 pesetas, y también se ha rehecho de nuevo después de tenerla terminada ante la llegada de un donativo de puros brillantes, que se han engarzado en la misma. Dicha cruz va montada sobre una esfera o "mundo" de oro pulido cuajado de piedras preciosas.

La labor de estos orfebres ha sido concluyente y supone un esfuerzo de unas diez mil horas de trabajo que ha tenido que irse modificando y ampliando constantemente por la llegada sin cesar de nuevas joyas desde todos los puntos de la provincia.

Pero por encima del subido valor material y artístico está el espiritual. Emocionará a muchos albacetenses contemplar sus joyas de familia engarzadas en la corona de la Virgen, ya que en la mayoría de ellas no ha sido alterada su forma, colocándose con las modificaciones mínimas indispensables. Allí están los pendientes de las abuelas; y los alfileres de corbata que como modas pasadas llevaron nuestros familiares; y las pulseras de pedida titilantes de la emoción de aquellos momentos; y el aderezo lucido en los bailes de la ilusión y los anillos que estuvieron en las manos queridas hasta que éstas dejaron de latir... La historia sentimental de muchas generaciones de albacetenses se ha agrupado, alzándose al cielo, en forma de Corona. De la Corona donde van fundidos el oro de las medallas, de las alhajas y las viejas monedas como un pálido reflejo de ese otro cereal que todos los años el Señor envía prodigamente para el alimento y el trabajo. Parece como si toda la llanura de Albacete, cuando el verano dora los trigales, hubiese concretado su inabarcable grandeza, su inmenso oro derramado hasta la línea azul del horizonte donde el oro sólo limita con el cielo. Por todos los conceptos, humanos y conceptuales, la Corona de la Virgen de los Llanos es la Corona de sus hijos y de la hermosura de sus campos, en una síntesis apretada y feliz.

En 3.ª página
Texto íntegro del magnífico discurso pronunciado en nuestra capital el pasado domingo, día 13, por el Vicesecretario General del Movimiento
D. Diego Salas Pombo

Escuelas prefabricadas para las regiones damnificadas de Granada

MADRID, 16.—Precedentes de Barcelona han salido para las zonas damnificadas por los terremotos de Granada, las escuelas prefabricadas que el Ministerio de Educación Nacional ha adquirido con el objeto de proporcionar inmediatamente locales adecuados para que prosigan las actividades de las escuelas primarias que han sido destruidas.

Identificación oficial del cuerpo del Papa Inocencio XI

El acto tuvo lugar en la Basílica de San Pedro

CIUDAD DEL VATICANO, 16.—Se ha efectuado la identificación oficial del cuerpo del Papa Inocencio XI, enterrado en la Basílica de San Pedro hace más de doscientos años. El acto tuvo lugar en presencia de altos funcionarios de la Congregación de ritos.

Este paso era necesario antes de la próxima beatificación del Papa Inocencio XI, y se efectuó con la Basílica cerrada. Fué preciso abrir primeramente el ataúd exterior, de madera de olmo, una segunda caja de plomo y la interior de madera de ciprés.

Monseñor Horacio Cucchetti, Notario y Canciller de

la Sagrada Congregación de Ritos, y un grupo de Canónigos del Capítulo de la Basílica identificaron los restos que habían sido depositados en el ataúd el 26 de Julio del año 1701. Junto a los restos había un tubo de acero que contenía los documentos que atestiguan el fallecimiento del Pontífice, una serie de monedas de oro y plata de su pontificado y la mitad del anillo del pescador llevado por el difunto Papa. Inocencio XI rigió la Iglesia Católica desde 1676 a 1689.—Efe.

La reina madre de Jordania, en Madrid

Esta tarde visitó el Real Sitio de El Escorial

MADRID, 16.—La reina madre de Jordania acompañada del alcalde de Madrid, conde de Mayalde y de la duquesa de Pastrana se trasladó a primera hora de la tarde al Real Sitio de El Escorial donde fué obsequiada con un almuerzo por el presidente de la Diputación Provincial.

Posteriormente realizará una visita al Monasterio y si tuviera lugar, tiene el propósito de asistir a la corrida de toros de esta tarde.—Cifra.

Mata a su hermano de una puñalada

El gran motivo: discusiones de noviazgo

SANTANDER, 16.—En la madrugada, el obrero de 28 años, José Luis Satagún Olea, dió muerte, de una puñalada en el corazón, a su hermano Gerardo, también obrero, de 24 años, residentes en el barrio de Camarreal. El suceso tuvo su origen en los insultos que uno y otro habían dirigido a sus respectivas novias en un recorrido que habían hecho, junto con algunos amigos, por varios bares de Santander. Al regresar, por la noche al citado barrio, se reprodujo la discusión y José Luis agredió a su hermano, que murió casi en el acto.—Cifra.

Subvención para sostenimiento de Escuelas del Magisterio

MADRID, 16.—Para gastos de sostenimiento de Escuelas del Magisterio, el Ministerio de Educación Nacional ha concedido una importante cantidad, que se distribuye entre las correspondientes a distintas poblaciones, a razón de 8750 pesetas cada una de las Escuelas. Entre las capitales afectadas por esta concesión, figura Albacete.

Un avión a reacción se estrella, en Ottawa, contra una residencia de convalecientes

15 religiosas, un sacerdote y una empleada del Centro, resultaron muertas

OTTAWA, 16.—Nuevas noticias del accidente sufrido a 16 kilómetros de Ottawa dan cuenta de que son quince las religiosas que han muerto al estrellarse contra una Residencia católica de convalecientes un avión de reacción. También han muerto los dos tripulantes del avión un sacerdote y la cocinera del centro. Otras 12 religiosas han desaparecido.—Efe.

Información del Gobierno Civil

Audiencia de S. E.

Ilmo. Sr. don Cristóbal Gómez Díaz, vicario general de la Diócesis.

Don Francisco Miranda.

Audiencia civil del Jefe del Estado

MADRID, 16.—S. E. el Jefe del Estado y Generalísimo de los Ejércitos ha recibido en audiencia civil en el palacio de El Pardo, a las siguientes personas:

Condesa Vda. del Alcázar de Toledo, acompañada de sus hijos María, Miguel y Carmelo Moscardó Guzmán, y de su hijo político el comandante don Fernando Esquivias.

Dr. don Santiago Caro García, vicepresidente de la Real Academia Nacional de Medicina.

Mr. Lawton Collins, gene-

ral norteamericano acompañado del general August W. Kissner, jefe de la Misión militar norteamericana en Madrid.

Don Francisco Abella Martín, abogado del Estado.

Don Pablo Arredondo y Díez de Oñate, inspector nacional de la Vieja Guardia.

Mr. Jack Keeshin.

Mr. Danny Kaye, actor de cine americano.

Padre Juan de la Cruz Pasionista.

Don Rodrigo Royo, corresponsal de la Prensa del Movimiento en Nueva York.—Cifra.

Gobierno Civil

Reunión de la Junta Provincial de Construcciones Escolares

Bajo la presidencia del señor gobernador civil se reunió en la mañana de ayer en su despacho oficial la Junta de Construcciones Escolares, para conocer informes sobre la construcción de diversos grupos y necesidades actuales de la provincia en las materias de su competencia.

La protección al niño

Sus juegos

El juego es para el niño algo más que una diversión; es una necesidad. Por medio del juego, el niño desarrolla sus facultades físicas e intelectuales. Su sistema muscular y su sistema óseo encuentran en estos esparcimientos la ocasión propicia para desarrollarse. Pensad en un niño que vace meses y meses sin ejecutar movimientos, y lo imagináis con razón, rígido, enclenque, triste y sin apenas ser capaz de sostenerse. Poned a ese mismo niño junto a otros, al aire libre, jugando e inventando juegos, y habréis cambiado su fisonomía, la expresión y el aspecto de aquél, y es porque en el juego encuentra el medio de hacer funcionar aquellas partes de su organismo que lo necesitan, y da ocasión a que su circulación se active y a que la sangre llegue a todos y cada uno de los órganos. La misma actividad del ejercicio hace que la respiración sea más profunda y que el oxígeno entre en la sangre en mayor cantidad. También las sustancias de desecho que el organismo necesita eliminar son expulsadas con mayor facilidad después de que el niño hace sus ejercicios físicos.

Pero, con ser mucho lo expuesto no es todo lo que debe decirse. Porque hay otra parte de gran importancia que se beneficia de los juegos. Es la parte psíquica. El desarrollo de la inteligencia tiene su mejor resorte en los juegos infantiles. La imaginación del niño vuela a alturas insospechadas cuando juega. Lo mismo se siente rey que aviador, ingeniero que general o capitán. En los objetos en los que nosotros no sabríamos ver más que lo que son en sí, la mente infantil forja prodigios, y

de unas cuantas piedras hace castillos maravillosos; con unos surcos en la arena establece las mejores vías de comunicación; un corcho en el agua se hace un gran transatlántico que cruza el inmenso océano de un insignificante barreño. Pero el niño crea, el niño juega y deshace en un instante lo que acaba de hacer para que aquellas maravillas primarias sirvan para construir las cosas más después a las que acaba de ejecutar. Durante su creación cree en lo que es realidad viva de aquel momento, y así, paulatinamente, va desarrollando su imaginación a la vez que acci-
tumbrándose a la convivencia con sus compañeros de juego, hecho importantísimo para el futuro desenvolvimiento social. El hombre, por y para vivir en sociedad, necesita habituarse a ella desde la infancia. Por eso los juegos son tan necesarios, ya que desde que el niño tiene dos años de edad necesita tener amigos con quien jugar. En los juegos deben tenerse en cuenta las diversas edades y distribuirlos por éstas, así como por sexos. Los niños pequeños se quejan de que los mayores no les hacen caso, y si con ellos juegan, van retrasados en sus competiciones y acaban por estar a disgusto, con lo que el juego no cumple con su cometido. Los mayores tampoco desean jugar con los pequeños, porque no pueden seguirles en su ritmo, por lo cual la distribución por edades es necesaria.

Los juegos en común crean lazos de amistad y comprensión y enseñan a los niños a comportarse deportivamente. Merecen mención especial los juegos infantiles en comunidad, por cuanto constituyen el mejor esparcimiento de la infancia.

NUESTRA CIUDAD

Perfil del día

El Santo Labrador

España entera, los campesinos de toda nuestra Patria, dedicaron ayer sus mejores oraciones y ofrendas al Santo Labrador.

Nuestra ciudad, a través de la Cámara Sindical Agraria y de las Hermandades de Labradores, tributo también su homenaje a San Isidro, con un programa de actos.

En regiones como la nuestra, eminentemente agrícolas, tal conmemoración alcanza niveles emocionales de acusadísimo perfil. Son muchos los hombres que en estas tierras tienen sus arados puestos en el campo, para que la tierra del santo labrador tenga un recuerdo leve y de escasa resaca, con muchas las angustias y tribulaciones que durante todo el año soportan las gentes que sobre el surco viven, muchos los afanes y muchas las esperanzas puestas en la generosidad de la tierra para que en un día tan señaladamente campesino, esas gentes puedan sentirse indiferentes. De ahí la brillantez de los actos que se celebraron en Albacete.

Con las primeras horas del día, las Bandas de Música pusieron en el aire de la ciudad su pregon de la fiesta. Después, el traslado procesional del Santo a los parajes de La Pulgosa, con su cortejo campesino, dieron a nuestra capital un aire de fiesta sencilla, entrañable e íntima, a tono con el espíritu de las gentes que la celebran.

Después de la Santa Misa, el lugar de la romería se animó con la alegría de las gentes. Gentes, incluso de la ciudad, que marcharon al campo a sentirse también inmersas en el puro aire y el claro cielo de la llanura.

El lunes, en muchos puntos de la ciudad, grandes hogueras señalaban las horas de vísperas. Los actos han concluido. Pero no ha llegado a extinguirse, ese tono alegre de la fiesta campesina, el eco de las mejores oraciones de los corazones nobles agradecidos a las bondades del cielo para nuestras tierras de labrantío, de las canciones de romería, compañeras inseparables de las jornadas del campo.

Que San Isidro, Labrador español y Patrón de labradores españoles, siga arando con sus ángeles el suelo bendito de España. Y que la quilla de su arado celestia abra surcos de amor y fe en muchas almas reseca y yermas.

CUENCA

Farmacias de guardia

PARA ESTA NOCHE

Doña Josefá Gómez Pique ras, Feria, 14

PARA MAÑANA

(Servicio de día)

Don José Nazario Mansilla Delicado, Paseo de José Antonio, 9; don Gabriel Sáinz de Baranda, Marqués de Villares, 52, y don Prudencio Martínez Montero, Mayor, 30.

SE VENDE

Estantería ultramarinos-aparato de medir aceite marca LUKE y una puerta bastidor. Razón: Teléfono 3113.

SE ALQUILA

piso 2.º 8 habitaciones y servicios en lo más céntrico de la capital.

Razón: Isidro Salas Abia, Octavio Cuartero, 38. Teléfono 1861.

Anuncios por palabras

¡ATENCIÓN vendedores! Toda clase de retales al peso y saldos. ¡Precios increíbles! Y más de 20.000 pantalones del Ejército, teñidos azul, a 30 pesetas. Mira del Río Alta, 6. Madrid. 21-78-27

VENDO kiosco verano paseo Feria. Tratar Villodre. San Antonio, 42, pral. Albacete. **MÁQUINAS PUNTO.** Patentes. Procedimiento italiano. Aparato auxiliar JAC-QUARS, para toda clase de bujes. Máximas garantías. Facilidades. IMPERIO. Montera, 32. MADRID.

Representante

relacionado arquitectos, constructores, etc. asunto interesante, busca importante fábrica especialidad. Sr. Trócola. Apartado 1116 Madrid.

TRIBUNAL

Señalamientos para mañana Audiencia Territorial

Lorca.— Autos de mayor cuantía sobre restablecimiento de orden dominical y posesorio.

Procuradores, señores Cantos Romero y Ponca Pique-ras.

Letrados, señores Quijada Pérez y Villamañán Valverde.

Yeste.— Incidente de apelación de un auto dictado en expediente sobre posesión judicial de linca rústica.

Procuradores, señores Ponca Pique-ras y Cantos Romero.

Letrados, señores Ramírez de Arellano y Montanos Ca-zaña.



NECESITO representante importante fábrica de aparatos electrodomésticos, escribir con referencias a Bilbao, apartado 167.

Parroquia de la Purísima Teatros y cines

El próximo viernes, día 18, en que la Santísima Virgen de los Llanos, será trasladada solemnemente a esta parroquia, se celebrarán los siguientes actos en su honor:

A la terminación de la novena, en la Santa Iglesia Catedral, se hará cargo de la imagen de la Santísima Virgen el clero de esta parroquia, acompañado de la Acción Católica y asociaciones con sus banderas y estandartes, señoritas ataviadas con traje manchego. Rondalla del Frente de Juventudes, Banda de música y fleles en general, recorriendo el siguiente itinerario:

Calle de Martínez Villena, Paseo de José Antonio, Salamanca, Condes de Villaleal,

Concepción, Antonio Rente ro, Martínez Villena, Herre-ros, Lozano, Cid, Plaza de Mateo Villora a la parroquia. A la llegada a la puerta del templo se disparará un a gran traca. A continuación pronunciará una plática el coadjutor de esta parroquia Rvdo. señor don Angel Carmelo Rodríguez y las señoras vestidas de manchegas ofrendarán ramos de flores a la Santísima Virgen, cantándose a continuación la Salve popular.

A las doce de la noche se celebrará una Hora Santa Mariana con Exposición solemnemente establecida. A las doce de la noche se celebrará una Hora Santa Mariana con Exposición solemnemente establecida. A las doce de la noche se celebrará una Hora Santa Mariana con Exposición solemnemente establecida.

Mayor, Plaza de Mateo Villora, Santa Quiteria, Cornejo, Lozano, Puerta de Valencia, Santa Quiteria. Tinte: Mayor, Condes de Villaleal, Concepción, Plaza de la División Azul a la Catedral, a cuyo templo llegará antes de las 8.

Se ruega encarecidamente a todos los feligreses de esta Parroquia y especialmente a los vecinos de las e lles mencionadas, que adornen e iluminen sus fachadas y balcones, figurando en todos estos una estampa con la Imagen de la Santísima Virgen de Los Llanos. También se ruega la asistencia de todos los feligreses a este traslado de la Santísima Virgen y al Rosario de la Aurora, contribuyendo así con el mayor entusiasmo a rendir homenaje de amor a nuestra Madre, Reina y Patrona.

EL PARROCO

Real Conservatorio Elemental de Música

Para conocimiento de los interesados se hace público, por medio del presente, que el próximo día 4 de junio a las once de la mañana, darán comienzo en este Centro los exámenes de enseñanza no oficial, debiendo presentarse los alumnos de ingreso provistos de su correspondiente pluma.

Mañana será otro día 1956 Mayo 17 Jueves

El sol sale a las 4:57 horas y se pone a las 19:26 horas.

La luna sale a las 12:15 horas y se pone a las 0:42 horas.

Cuarto creciente este día a las 5:15 horas.

SANTORAL.— Octava de la Ascensión.— Santos: Pascual Bailón, confesor Restituta, virgen; Heradio, Pablo, Aquilino, Basilio, Victor, mártires.

MISA.— De la Octava de la Ascensión.— Ornamentos blancos.

Van transcurridos 138 días del año; faltan 228



En todo tiempo

Beba gaseosas familiares

«Zafiro»

Indispensables en todos los hogares

La más rápida tramitación de sus préstamos especiales al 4.50 por 100 y ordinarios al 6 por 100 (Según la garantía)

Con el Banco Hipotecario de España se la garantiza **José Ruiz Ballesteros**

Agente de la Propiedad Inmobiliaria y de dicho Banco para esta capital y provincia.

Pida información a su despacho en ALBACETE, Mayor, 34.— Apartado 69.— Teléfono 17-63, que cuenta con la colaboración del de la

GESTORIA «ESPIBECH»

para estos asuntos y los demás que le interesen. Caballero de Gracia 12—2.º—derecha.

Teléfonos 22—85—88 y 21—57—75 — MADRID

Carteleras de espectáculos

EMPRESA L. M. S.

Teatro Circo

Continúa de 5:30 a 1
COMPLEMENTOS Y Grandioso éxito

Marty

Tolerada

Pases 5:30, 7:25, 9:20 y 11:15

Cinema Astoria

Continúa de 5:30 a 1
Colosal programa doble Reportaje

sensacional

No tolerada Pases 5:30, 8:30 y 11:30

El temible burlón

Pases 7 y 10. Tolerada

CAPITOL

Continúa de 5:30 a 1
Sensacional programa doble no tolerado

La mujer X

Pases 5:30, 8:30 y 11:20

Torero por alegrías

Pases 7 y 10

EMPRESA J. IERIZ GARCIA

Gran Hotel

Continúa de 5:00 a 1
Grandioso programa doble Tolerado

Cuando los mundos chocan

Pases 5:30, 8:30 y 10:30

Unión Station

Pases 6:45, 9:15 y 11:45

PRODUCTOR

Continúa de 5:30 a 1
Extraordinario programa doble Toleradas

Odio en las cumbres

Pases 5,15 y 8:10:30

"Filón de plata"

Pases 6:35, 9:20 y 11:45

CUPON DE CIEGOS

Día 15 de Mayo de 1956

Número premio 748

Discurso del Vicesecretario General del Movimiento D. Diego Salas Pombo

(Viene de la pág. TERCERA) porque era la unidad del reino aragonés el destino que en aquel momento servían. Y cuando Carlos V antes de la conquista de Túnez revistó sus fuerzas en Barcelona, des de donde va a partir, no hay en los tercios catalanes que van a combatir en la alegre y comprometida empresa africana, una actitud de participacion sediciosa. Es "Imperio" el grito que trema en medio del poque de picas y de la espuma de las banderas que es presagio de triunfos universales. Cuando el tercio de Luis de Caralt combate al lado del tercio viejo en Flandes, aquellos hombres que no saben más lengua que la catalana sirven a la unidad de las Españas con un patriotismo encendido y fervoroso. No se trata de ir contra los factores emocionales de la tierra; no se trata de ir contra aquello enraizado y respetable del carino a la lengua vernácula, del amor a las tradiciones, del enraizamiento con lo local. ¡Pero si ahí está, precisamente, nuestro orgullo de que el crisol de España como unidad haya sido capaz de fundir esa diferencia de matices, de mosaico que hace grande a nuestra Patria en la tremenda diversidad de sus contrastes! ¿Puede haber algo más dispar entre sí que un castellano y un andaluz; un catalán o un gallego; un manchego o un norteño; un extremeño o un levantino? Pero, a la hora de la verdad, todos ellos han combatido por la misma Patria y cuando se hizo la empresa de España y cuando los hombres vascos poblaron con sus apellidos llenos de eres y de redes la geografía del mundo entero, según José Antonio nos lo recordaba exacta y certeramente, lo hicieron no en una empresa rutinaria y sin dimensión, como cuando tendían redes a la pesca del bacalao sin darse cuenta de que descubrieran mundos; sino que lo hicieron en esta empresa universal de salvación que, enlazada con el nombre de España, es hoy el mejor patrimonio de nuestra estirpe. Esas veinte naciones que todos los días rezan al único Dios verdadero en nuestra misma lengua, y que todos los días también sufren con nosotros los mismos perjuicios de este temperamento apasionado y ardiente nuestro, que es muchas veces incapaz en la farsa—afortunadamente incapaz en la farsa—de esos sistemas que han sido buenos para otros, pero que el que sean buenos para otros no quiere decir que han yamos de seguirlos nosotros, y que son, ya lo habéis adivinado, los sistemas liberales.

NO PODEMOS JUGAR A LOS PARTIDOS

El turno de partidos políticos es una cosa que puede darse en aquellos países cuyo temperamento acepta comoda y tranquilamente las contingencias y los azares de la política como una lucha deportiva. El sajón o el nórdico podrá ser en su frialdad helada, en su frialdad temperamental, reflejo de los hielos que le circundan, podrá ser hombre que espera tranquila y pacíficamente el turno de los partidos; por eso en aquellos países podrá haber monarquías que gobiernen con el partido socialista. Pero esto nosotros no lo entendemos, porque aquí socialista es sinónimo de incendiario y ateo, porque aquí, socialista es sinónimo de blasfemo y de hombre falto de todo principio

de respeto para con los demás; porque entre nosotros, apasionados para el amor y apasionados para el odio, el cambio de política en banderías de un extremo a otro, nos ha conducido durante ciento cincuenta años por caminos de desolacion al hundimiento del que solo en 1936, con el alzamiento del Ejército pudo salvarse.

Pensemos que hay demasiada soledad sobre nuestras llanuras, que están demasiado resacas, yermas y calvas tras tierras esteparias. Pensemos que hay demasiada aridez en nuestro temperamento. Y que, cuando la yesca de esta alma española se enciende con el sopio abrasador de las malas pasiones, en la hoguera arde todo y hace falta un millón de muertos para apagarla. Buscamos la unidad por un camino de armonía. Por eso caben todos en nosotros en un régimen que no admite los partidos. Me diréis; pero, es imposible que pretendamos abarcar a la totalidad de los españoles. No se trata de que todos los españoles sirvan. La Falange sirve a toda España aun cuando no sea un clima para todos, se dijo en frase genialmente acertada en aquellos días de hierro y de fuego de 1935. La Falange sirve a toda España; caben todos los españoles en nuestra inquietud y en nuestra ambición, y en nuestra esperanza de justicia, y en nuestro afán renovador, y nuestro propósito de levantar la Patria por una ruta de progreso es perfectamente compatible con el respeto a las verdades eternas; es mentira esa interpretación tendenciosa que afirma que nuestro retraso obedece al oscurantismo que impuso sobre nuestras conciencias la losa del respeto que nos imponían los principios religiosos.

Aspiramos a que España alcance un nivel de vida europeo y los españoles puedan tener resueltas esas mil pequeñas cosas utilitarias, cómodas y gratas que hoy onstruyen el armazón de la civilización industrial, de la civilización y de la técnica de muchos países del mundo.

NUESTRO SENTIDO DE LA JUSTICIA

Queremos que los afanes de nuestra Justicia se derramen en la bendición de la unidad y de la fe sobre todos los españoles. Pero, eso no quiere decir que hayan de ser todos los españoles los que activamente, militarmente, políticamente participen en esta empresa. Fijaos bien que dentro de la Iglesia, la totalidad de los fieles pensamos en las verdades y aceptamos los dogmas, pero es una minoría selecta, escogida, inasequible al desaliento, que renuncia al mundo para entregarse con verdadero fervor y desprendimiento con generoso espíritu de sacrificio, a una tarea de apostolado que mantiene viva siempre la llama de la fe y de la esperanza de los demás y que nos enseña las verdades eternas, la que proclama las virtudes del Evangelio y la que imparte todos los días con su bendición la realidad más viva de la auténtica caridad. Trasladémonos al campo terreno y mezquino de la política: Todos los españoles han de aceptar estas verdades incóntusas, no puede haber en España un régimen de partidos, porque si lo hay terminamos inevitablemente en la guerra civil. No puede hablarse de regionalismos nacionalistas, porque, por esos caminos, acabamos en el

separatismo, y la unidad de España es una cosa demasiado seria que costo demasiado tiempo ganar y luego demasiado esfuerzo defender, para que podamos mancharla. No puede discutirse la verdad de la Patria ni la verdad de Dios. Por una y otra razón no puede discutirse tampoco la necesidad de la justicia y aquí si que me vais a permitir, camaradas, que en este ambiente cauto y de camaradería, me atreva a sentar la afirmación contra la demagogia de que precisamente es por español y no por trabajador, por lo que el poder es depositario de nuestro cariño y de nuestra preocupación. A nosotros, los falangistas, nos importa el trabajador de España no en tanto en cuanto no tiene, no en tanto en cuanto miembro gregario de una clase social determinada, no en tanto en cuanto carece, sino en tanto en cuanto como español y cristiano como nosotros, frente al cual en primer lugar por una obligación de nuestros principios católicos y, en segundo lugar, por una razón de fraternidad nacional, de solidaridad nacional, estamos absolutamente obligados a servirle entregándonos a la tarea de lograr un mejor nivel espiritual y material para él, porque ese hombre que trabaja hoy en un taller es mañana el soldado que con el arma al brazo, defiende la independencia de la Patria. Soldado en la paz con su trabajo y su esfuerzo callado; soldado en la guerra con su sangre y su heroísmo.

Nuestro sentido social y de la justicia no nace de criterios utilitarios y económicos, no nace de herencia o de influencia marxista que como es el concepto del salario igual para todos ha calado sin darse cuenta la sociedad. Para los falangistas lo esencial es una consecuencia de lo nacional. Como españoles somos católicos. Por católicos es obligación de justicia y de caridad. Por españoles es consecuencia de nuestra solidaridad nacional.

SERVIMOS A TODA ESPAÑA

Esos dogmas políticos fundamentales han de ser aceptados por todos los españoles y no pueden discutirse porque una mayoría ocasional en un momento dado los ponga en tela de juicio. La voluntad de un instante no debe importar. Vale más la continuidad de una historia. Hay que seguir un destino universal. España existe como realidad; España existe como realidad histórica y como ambición de futuro aun cuando todos los que estamos aquí, en un instante de locura colectiva, nos pusieramos de acuerdo en afirmar que debería disgregarse. Dios existe con independencia de que lo negara alguno de los aquí presentes por soberbia (el peor pecado del alma. No olvidemos que por soberbia hasta los ángeles se convierten en diablos, y Lucifer se precipitó en las tinieblas). Por bajo de las verdades de Dios y de la Patria, de la unidad entrañable de la familia y de las afirmaciones justicieras de la libertad, de la justicia y el progreso económico y social y cultural de nuestra Patria ya tenemos bastante para estar de acuerdo los españoles en unas cuantas cosas que nos unen. Después ¿qué importarán las personas? ¿Qué importarán los procedimientos?

Dentro de nosotros pueden estar cuantos españoles con un sentido del honor y de la Patria acepten nuestros principios y se comprometan a seguir nuestra disciplina: Un

movimiento que sirva a toda España aun cuando no sea un címa para todos; así se definió la Falange en 1935, como antes recordábamos. Y así tenemos que continuar siendo todos los días; una Falange en la cual no haya gestos hurafios, hoscos y desentendidos para nadie. ¿A cuento de qué veríamos hoy, a estas alturas los ataques a las derechas o a las izquierdas? Eso ya no es historia, eso es pura arqueología. Han pasado en España tantas cosas en estos 20 años que el hablar de derechas y de izquierdas suena ya tan lejano como si habláramos de Abencerrajes y Zegríes. Estamos en un tiempo en que por efecto de la sangre que hemos visto vertida a nuestro lado en la Cruzada de la Liberación, no tendríamos perdón de Dios si hubiera quien alzara otra vez banderas partidistas en la izquierda o en la derecha, pero incurriamos en su mismo pecado si nosotros con un celo estúpido o infundado provocáremos que los demás volvieran a levantar, volvieran a alzar esas banderas.

Me diréis camaradas, que eso es música celestial porque aun cuando nosotros juguemos limpio, vayamos por un camino recto, practiquemos una política clara y sumemos a la unidad de los españoles a cuantos en ella quieran integrarse, persisten reducidos y fofos que practican esa política banderista y partidista, y bien reciente está el triste espectáculo ofrecido por determinados fantasmones, que han vuelto a tratar de levantar sus cabezas, olvidando que el pueblo español les condenó el 18 de julio de 1936, por su omisión a los unos y por su omisión a los otros, que muchas veces el pecado de omisión, generalmente por cobardía moral o cobardía física, es tan grave como el pecado de acción; pero a juicio de los españoles que somos un país que sabe exaltar las virtudes militares porque las siente y las vive, es además de pecado algo reprochable y sucio; el español acepta más al enemigo que al compañero cobarde y traidor. (Aplausos). Pero el que se alce esas nostalgias partidistas, el hecho de que se trate de volver atrás el reloj de la Historia haciéndole retroceder como si en más de veinte años no hubiera pasado nada, es puro error. La Historia se hace con sangre y lo que con sangre está escrito no se pueda borrar jamás. Esta es la realidad de esta España a la que venimos sirviendo en medio de la frialdad de unos, en medio de la falta de ejemplaridad de otros, en medio de la corrupción y de la injusticia de una sociedad que tiene taras porque esas taras no pueden quitarse en el plazo de unos lustros cuando se hereda la mala tendencia de siglos.

NUESTRA TAREA NACIONAL

Esa España sobre la que tenemos que operar, sigue yéndose a nosotros como algo sugestivo y prometedor. Amamos a España porque no nos gusta, se nos dijo. Y la amamos sin gustarnos porque la queremos mejor; porque nunca estaremos suficientemente satisfechos de su belleza, ni de su riqueza, ni de su prosperidad; porque en nuestra ambición apasionada de hijos de la mejor Patria queremos siempre para ella mucho más. Que esa ambición de perfeccionarla, de levantarla y de engrandecerla manteniéndola unida nos atente en esta etapa cara a la cual vamos caminando. Tenemos que rehacer muchas cosas, reajustar nuestros cuadros, pasar lista a nuestras viejas fímente cuantitativo, no con un las, con un criterio pura-

mente puramente cronológico, que no importa haber sido de los primeros, que lo que importa es estar dispuestos a ser de los últimos, y es en esto en lo que tienen que coincidir todos los falangistas de esta hora. Renagamos nuestra Organizaciones Locales, proyectemos con ímpetu el amor de la Falange por los pueblos de España, dando aliento y realidad a aquellas beneméritas consignas que se escribirán en las paginas de nuestro viejo semanario "Arriba" en tiempos de combate: aquel "Esquema de una política de aldea", en que se decían cosas tan prodigiosas como: "defenderemos las parroquias de aldea con más ímpetu que nuestras Universidades". Esto se escribía en 1935 cuando se señalaba con el siml de las cinco flechas la atención a los problemas de milicia, el deporte, la cultura, la salud y la moral como problemas fundamentales de nuestros pueblos. Hagamos realidad viva sobre la carne desgarrada de nuestros pueblos aquellas ambiciones de la Falange. Ese es el camino de recuperar la calle. Muchas veces la revolución en un pueblo apartado y distante consiste apenas en llevar el agua que fertiliza y fecunda unas tierras yermas; llevar mejoras de vida y de bienestar a unos centenares de familias; consiste en construir la iglesia nueva, la nueva Escuela, el Centro de Higiene, unas cuantas cosas más. Entreguémonos con pasión a esta tarea. Vosotros, camaradas de una provincia esencialmente campesina, tenéis ante vuestros ojos la tarea que más ilusiones puede producir y tenéis al mejor Capitán para conducirlos en ella. Ya certeramente, lo ha señalado. Cuando la otra tarde, estudiábamos el acta de vuestro último Consejo Provincial, y a través de él veíamos la presencia de un jefe provincial entre vosotros, veíamos claro: pensábamos en Albacete está un falangista de los de Serret, está un camarada de los de primera hora, está un hombre que va a entregar su por entero al servicio de su provincia y que apenas llegado a ella plantea ya esos problemas sustanciales: una gran tarea de colonización que transforme, en cuanto sea posible y el agua y el clima lo permitan, las características de vuestra provincia, y el gran problema provincial que es también gran problema nacional de la despoblación de nuestros montes. ¡Cuántos nombres toponímicos nos recuerdan en la Mancha y en Castilla en medio de calveros des poblados donde no queda ni un sólo árbol, que hubo un tiempo en que sotos y pinares, robledales o castañares, presidían el paisaje dándole belleza, dando frescura, dando límite al horizonte!

Dar riqueza a nuestros cultivos con los nuevos regadíos hasta donde y en donde sea posible; ampliar la repoblación forestal para embellecer y para dulcificar la dureza de nuestro clima; mejorar la comunicación que hoy separa más que une a esos pueblos distantes perdidos en vuestras sierras o abandonados en medio de las llanuras semidesérticas, mejorar de una vez y para siempre ese entendimiento de amor que ha de unirnos a los españoles y que imponga un criterio de fraternidad social en todos nuestros pueblos. No podemos seguir viviendo una mentalidad permanente de guerra civil; no podemos seguir pensando que quién no está con nosotros está contra nosotros, que está es la consigna de un momento de guerra. Para una tarea de paz, que es esencialmente amor, tenemos que pensar que el que no está con

tra nosotros de hecho empieza a estar a nuestro lado. Vayamos haciendo esto y vayamos dando en la vida de la ciudad, a medida que se industrializa y que su desarrollo urbano progresa, esa toica de alegría, de esfuerzo, de afán de ejemplaridad en una conducta en el servicio de todos cuantos mandan y de todos cuantos obedecen, pues la tarea de la Falange no es tarea solo de quienes mandan, es también tarea de quienes obedecen.

Hemos de operar sobre un cuerpo vivo. Ese cuerpo vivo y activo es la sociedad española y esa sociedad española es la que tiene injusticias y necesidades, lacras que repercuten con sus saqueaduras sobre la administración y sobre la política. Pero nuestro buen propósito tienen que secundarlo los demás. No basta con que nosotros volviáramos a ponernos el sayal franquiano de la austeridad falangista que nunca debieron abandonar quienes de él se desviaron; no basta con que nosotros recordemos diariamente en nuestras vidas que hemos de ser mitad monjes y mitad soldados, no basta con que suprimáramos la proliferación de oro por de homenajes y de cosas externas; hace falta que también nos secunden los demás. No basta con que nosotros renunciemos a lo superfluo en atención a lo funcional, a lo fundamental; que olvidemos lo externo en atención a lo esencial que es el contenido; falta que también la sociedad marche a nuestro paso. Es necesario que todas las fuerzas de la sociedad se integren en el Movimiento en orden al cumplimiento de ese programa tan hermoso, que era hermoso el 36 y que sigue siendo bello ahora.

IMPULSO Y TAREA DEL MILITANTE

Es necesario que esa corrupción y esa injusticia de la sociedad pueda ser emendada. Y vuestra tarea es mejor esa sociedad. Vosotros que vivís en medio de la sociedad, el uno en un taller y el otro en una clínica; el uno en un centro de enseñanza y el otro en un despacho de trabajo; el uno en un almacén y el otro en un campo, estáis diariamente haciendo sin daros cuenta a España y a la Falange. Y de como cumpláis vuestro servicio dependerá quizás la medida del resultado del esfuerzo total. Que en vosotros se ve siempre al falangista; que lo que a los demás se les tolera y se le admite, en vosotros es piedra de escándalo, porque si os significasteis dando el paso al frente para aceptar voluntariamente el servicio y cargar con todas las responsabilidades no nos puede doler ahora; que a nosotros nos exija la gente más de lo que pueden exigirle a los otros. Pensad que desde vuestro puesto de trabajo en el taller o en el despacho, en la clínica y en el comercio; en el campo o en la oficina; tenéis necesariamente que mantener enhiesta la bandera de la Falange con una integridad de conducta, con una recícut moral, con una auténtica religiosidad, con un profundo fervor patriótico, desechando todo egoísmo, saltando por cima de toda vanidad, superando toda ambición, recordando aquellas palabras de nuestro juramento: "el ímpetu y la paciencia", la "gallardía y el silencio", "la impasible perseverancia ante todas las vicisitudes". Así tenéis que estar, camaradas, insertos en la vida de la sociedad española para ser el mejor arquitecto o el mejor pensador que el que no está con

(Pasa a la pág. SEXTA)

"Queremos que los afanes de nuestra justicia se derramen en la bendición de la unidad y de la fe sobre todos los españoles"

Discurso del Vicesecretario General del Movimiento don Diego Salas Pombo

Conforme anunciábamos en nuestro número de ayer, publicamos a continuación el texto íntegro del importante discurso que pronunció en nuestra capital el domingo último, el vicesecretario general del Movimiento, don Diego Salas Pombo, clausurando el ciclo de actividades organizado por el Departamento Provincial de Seminarios de F. E. T. y de las J. O. N. S.

"Señor Obispo, camarada jefe provincial, camarada de armas de los Ejércitos de España, camaradas y amigos todos: Comprendo bien la responsabilidad que entraña hablar en este acto. Hablar a la Falange de Albacete es un honor y un orgullo que lo honramos en cuanto significa. Sois una Falange de añejo solar, de la que nos suenan como nombres familiares aquellos de Vicente Navarro Vergara y Fulgencio Lozano, que se hicieron para nosotros queridos y conocidos cuando aquellos eran los acolecentes y luchábamos por la misma Falange en otras provincias españolas; una Falange que supo acudir a la llamada del Ejército de España en el 18 de julio y que, suyo, haciéndose carne de él, mantuvo durante unos días en aquella Semana Nacional, el dominio de la Patria auténtica sobre esta tierra, después desgarrada y mártir; una Falange que supo pasar a la zona nacional hasta más de un millar y medio de combatientes voluntarios que formaron después en nuestras banderas y tercios; una Falange que dio más de un millar de voluntarios a la División Azul. Por todo ello, honéis que ser una Falange exigente y a vuestra exigencia venimos a confiarnos hoy en este acto que ciertamente cobra un aire bien distinto de lo que todos hablamos imaginado.

No va a ser una conferencia académica y ciudadana, la que yo puedo ofrecer; he repetido muchas veces ante mis camaradas en La Coruña, en Salamanca, en Valencia; habré de repetir ahora muchas veces por toda España, que nuestro tiempo no nos da cuartel. Que no podemos tener en cuenta todas las normas de la dialéctica y la retórica a la hora de componer un discurso. Hablamos en medio de la lucha, en pleno combate, sin tener apenas tiempo más que para poder ofrecer, como indicábamos hace pocas semanas ante los camaradas madrileños del distrito de la Arganzuela, unas reflexiones en voz alta y estas reflexiones no pueden tener, repito, la pulcritud cuidada de las formas que el estudio y el desarrollo de un tema doctrinario pudiera ofrecer. Quizá hubiera sido lo que mejor cuadrara a la clausura de un ciclo del Departamento de Seminarios. Pero no se cierra la escuela de los Seminarios limitándose solamente a un curso de conferencias, como os ha señalado muy bien el jefe del Departamento; aspiran los Seminarios de la Falange a desarrollar una tarea de profección, de actualización y de vida permanente en todos nosotros para los principios de nuestra doctrina. Y quizá eso nos da la mejor clave de por qué debemos cambiar el aire de lo que no ha de ser conferencia, de lo que ha de ser, siguiendo de lo que es norma de nuestro estilo: arenga, exhortación, lección; arenga por nuestra milicia; exhortación por nuestra moral; lección por el recuerdo de unas verdades que a fuerza de ser

gustos de hermandad, de sacrificio, de vocación de servicio, de afán por la Patria, de caballerosidad, de generosidad, de esfuerzo, que fueron ejemplo de nuestros primeros camaradas, se han derivado muchas de nuestras dificultades. Recuperemos nuestro estilo militar y nuestro espíritu militante. José Antonio Primo de Rivera, aprendió las primeras lecciones de su vida en un hogar militar español. Y por no haber logrado adaptar plenamente toda la vida de la sociedad española a los principios que eran el alma inicial de nuestra milicia, que era toda la ambiciosa ilusión que proponíamos a las juventudes, que era en realidad el único camino de salvación de España, puede haber estado en mucho el principio del por qué discordias, menudas, resentimientos banderizos, partidismos aldeanos, hayan impedido que se lograra y fraguara en cosa definitivamente duradera aquella unidad de los españoles que como ambición primera y como meta esencial e ilusionada se trazara desde la hora fundacional la Falange: Aquella unidad de los españoles que ha de seguir siendo nuestra meta y nuestra ambición.

La Falange nació por la unidad y para la unidad aun cuando nuestro trágico destino nos obligara desde el primer momento a tener que ser políticamente un sector frente a los demás en la lucha de los partidos de aquel tiempo; aun cuando trágicamente nuestro destino nos impusiera el tener que convertirnos en organización militante y activa en la lucha de las calles y luego carne del Ejército cuando España estaba partida en dos, luchando por recuperar la unidad por el único camino posible, por el camino del riesgo, del sacrificio, de la sangre y de la guerra. Aquella aspiración de una España unida, de una España en la que todos los españoles tuvieran como denominación común y única a la hora de la política, el de un sentido patriotismo y el del respeto a unas verdades eternas y a unos principios morales que tenían que ordenar la vida de todos los españoles, continúa siendo la aspiración permanente de la Falange, continúa siendo la ambición que trataremos de conquistar. Para lograrla veintitrés años de esfuerzo y de camino no es demasiado tiempo.

Es tan bella, es tan maravillosa la España que soñara José Antonio, son tan altas las metas que nos proponemos alcanzar que sería insensato pretender lograrlas en el transcurso de unos pocos años que no son nada para la vida de los pueblos aun cuando sea mucho para la vida de los hombres. Es muy larga la historia de abandonos y de afrentas que hemos tenido que heredar; están muy recientes aún esos siglos de desmedulamiento y de abandono, para que ahora en poco tiempo, con la pasión española de nuestro empuje en estos pocos lustros, podamos recuperar todo lo perdido. Es muy poco tiempo el que ha transcurrido desde el día en que nos pusimos a combatir para que podamos sentirnos

tristes o podamos sentirnos pesimistas por no haber alcanzado aún los objetivos fijados. La Iglesia, con la verdad absoluta, con los mejores hombres en la milicia de Cristo, a lo largo de veinte siglos de ejemplos de virtud y de santidad, no ha logrado aun la plenitud del Reino de Cristo en la tierra, porque en el alma del hombre, el lado de unos valores positivos aletea con una voluntad libre la posibilidad de elegir el mal camino. Y aun la maldad y la injusticia, el egoísmo y la vanidad, el odio y la pereza si bien siendo prácticas cotidianas de muchas gentes que por haber sido bautizadas con cristianismo, y cristianamente se han adoctrinado. Si esto ocurre con lo que a lo largo de veinte siglos de una continuidad y de una ejemplaridad de vida respaldadas por el valor de las verdades eternas, si no se ha logrado que la sociedad sea plenamente cristiana. ¿Qué podrá suceder en veintitrés años, de vida política, en la que nuestra condición de hombres y no de arcángeles, nos lleva muchas veces a cometer torpezas, a incurrir en errores, a estar al borde de desviaciones? Es mucho lo que se anduvo; es mucho lo que queda por resolver; es mucho lo que queda por conquistar; es mucho lo que queda por andar; pero no hay razón ni motivo alguno para que el desánimo o el desaliento corraon nuestras filas, rompan nuestra unidad y nos lancen por un camino de crítica y darle la vuelta a las cosas buscando solamente la contemplación de la parte mala. Hay mucho que realizar, sí. Pero el hecho de que aún se ofrezcan a nuestra esperanza esas grandes posibilidades de conquista, debe ser motivo, razón y fundamento de una actitud optimista de soldado, y aquí tenemos ya, camaradas de la Falange de Albacete, una primera afirmación. Sabemos que podemos vencer, sabemos que tenemos que vencer porque España lo necesita y por ello estamos seguros que venceremos. En muchas encrucijadas peores se vio comprometida la Falange, y la mano de José Antonio en los días iniciales y la dirección genial del Caudillo en los días de la guerra y en estos años tremendos de la paz, el trabajo y el cerco, han sido bastantes para convencernos de nuestra capacidad combativa de nuestra capacidad de unión para los mejores españoles. A lo largo de este tiempo hemos tenido que recoger la herencia de una Patria rota y maltrecha, de una Patria desgarrada por una Cruzada de Liberación que había sido al propio tiempo guerra civil. Y a pesar de ello poniendo el balazo sobre las heridas, rellenando los agujeros hechos por las granadas, la Falange bajo las órdenes de Franco, en una actitud de apasionada y disciplinada entrega al servicio de la Patria ha ido poniendo los jalones primeros y firmes para un entendimiento armonioso de unidad entre cuantos viven sobre esta Patria, para que entendiéndonos de verdad y en cumplimiento de una ley de amor pudiéramos de verdad sentirnos todos españoles. (Aplausos).

MANO ABIERTA FRENTE A MANO TENDIDA
Los falangistas sabemos como católicos, que la caridad

no consiste sólo en dar, que también reside en comprender. Y por eso a lo largo de este tiempo hemos ido adoptando una actitud de comprensión para con todos los demás. Pero que nadie confunda la comprensión con eso que en estos últimos tiempos se ha dado en llamar política de la mano tendida y que es la peor de las desviaciones, una cosa es comprender y otra cosa es tolerar, una cosa son los principios y otra pueden ser las personas y los procedimientos. Los principios para nosotros son intangibles. Por verdaderos los alzamos el 18 de julio y porque siguen siendo verdad, no podemos permitir que bajo ningún concepto y por ninguna actitud política u ocasional y tornadiza como las de la política menuda, puedan desviarnos de aquellos objetivos originales. No se trata de que esa actitud nuestra, cristiana y católica, que por estricta caridad para con los demás busquemos comprenderlos y perdonar, vaya a llevarnos por un camino suicida de olvido a un condescender con sus errores o sus desviaciones. Una cosa es respeto, comprensión, y otra la tolerancia y la condescendencia.

La otra tarde ante unos camaradas de la Guardia de Franco del distrito de Valtecas, en un acto a puerta cerrada, para nosotros sólo, sin periodistas ni fotógrafos, encontramos el saludo de la Falange, con la mano abierta y el brazo alzado hacia adelante en señal de paz, que las legiones romanas aprendieron de nuestros primitivos padres los iberos, el símbolo de la mejor contraposición para con esas desviaciones de la política de la mano tendida, recordando que, en definitiva, el apretón de manos es el saludo herencia atávica de aquellos tiempos en que los hombres tenían que atezarse la mano derecha que era la que empuñaba el puñal para salvarse en la seguridad de que el arma fratricida no se clavaría en el corazón de aquellos que aparecían un momento antes como amigos. (Aplausos).

Nuestro saludo sigue siendo un saludo de paz. Sigue siendo un saludo de amor, porque es nuestro Movimiento caben todos los españoles con la idea de España por la que muriera José Antonio y nuestros mejores. Caben todos los españoles con el respeto a las verdades eternas que además de ser las únicas que en los momentos tienen la clave exacta de ese mañana que con angustia pero con serenidad, tenemos que medir en nuestra responsabilidad a la hora de elegir el camino de bien o del mal, son las verdades eternas que configuraron, que dieron aliento, que dieron vida, que proyectaron su sombra protectora sobre toda la tarea de España frente al mundo. Si algo diferencia a España en lo universal, si algo caracteriza a nuestra unidad de destino, si algo es consustancial con la misión histórica que hemos desarrollado frente al mundo, es la del respeto y defensa de las verdades católicas y de exaltación de la idea de unidad del hombre con la civilización, nuestros soldados combatieron en Europa, y podemos presentar una mayoría de huer-

os calcinados bajo el sol de los campos de batalla de todos los continentes en servicio de la empresa más alta, la empresa de la salvación de todos los hombres, (que España no consideró jamás como inferiores a sus súbditos pues nuestros dominios desde el primer momento, tuvieron el rango de reinos y no la infamia de condiciones de colonias) y en servicio, defensa y comprensión de los cuales las voces claras y las claras razones de nuestros mejores teólogos ayudaron a proclamar en Trento aquella doctrina de la universalidad de la Gracia que nos enseña que todos los hombres son hijos de Dios y herederos de su gloria con independencia del color que pueda tener su rostro.

LA UNIDAD DE ESPAÑA
En nuestro Movimiento caben todos los españoles que coincidan en el respeto y el amor a aquellos principios intangibles de unidad en la Patria y entre los españoles que sustanciales en nuestra Doctrina son, además la clave de las grandes ocasiones de nuestra historia. Pensad bien que es sospechosamente coincidente el que los movimientos gregarios del separatismo vengán a producirse en las regiones españolas que sufrieron tan triste lacra en aquellos instantes en que España abandona su misión universal, se reduce el área de sus propias fronteras y pierde la ambición y la fe en sus propios destinos. Es entonces cuando brota el particularismo de mi tierra catalana o cuando se alza la separación vascongada con una fórmula artificiosa de algo que es el ejemplo más completo de aldeanismo y resentimiento.

Pensad que es precisamente ahora, en un momento de aparente laxitud, cuando ya no tenemos el enemigo exterior, cuando ya no nos atacan desde el extranjero abiertamente los imperios neutrales o los imperios comunistas enemigos, pensad, que es en este momento, cuando sospechosamente van a coincidir los intentos huelguísticos con las provincias de acusado matiz regionalista y que en el fondo esas actitudes huelguísticas que se amparan incluso en ocasiones, con banderas repetibles; solamente a rde el odio y el resentimiento de los vencidos de aquella Solidaridad de Obreros Vascos que quiso encubrir bajo banderas de supuesta religiosidad una mercancía avariada y de contrabando; el separatismo que, en el programa inicial de la Falange se calificó, de un crimen que no perdonaremos. Yo he aprendido a leer en lengua catalana; yo he sentido sobre mi espalda el trillazo de la emoción al contemplar las barras de sangre de Aragón que recuerdan gestas impresionantes de nuestra historia. Yo he llorado de niño leyendo, por cierto que recuerdo en una edición preparada por Nicolau Dolzer las gestas de los almogávares catalanes en Oriente. Pero aquellas empresas que presidían las barras de Aragón no se hacían con un criterio separatista y aldeano: Cuando los almogávares formaban frente a su Rey el grito que daban no era "Catalunya lliure", ni "nostros sots", sino "Aragón", (Pasa a la pág. CUARTA)

Villamalea

Primeras Comuniones

Con la solemnidad de rigor, el día de la Ascensión, las autoridades, las familias y el pueblo recogieron a las niñas y niños y los trasladaron procesionalmente a la parroquia; allí se fueron acercando para recibir el Sagrado Pan Eucarístico ante el altar mayor, muchos de ellos acompañados de sus padres.

Terminada la ceremonia religiosa se trasladaron seguidos de la orquesta a la Casa Consistorial en donde les fue servida por el Ayuntamiento la tradicional y clásica empanada, desfilando después, con sus respectivas familias que, alegres, en sus hogares celebraron como complemento de esta magnífica fiesta su coloquio paterno. Recibieron todas las madres y todos los padres nuestra más cordial y efusiva enhorabuena.

Niñas que hicieron la primera comunión en la parroquia de la Anunciación de Nuestra Señora, el día 10 de mayo de 1956:

Candelaria Jiménez Ballesteros, Consuelo Martínez Martínez, Ascensión Escribano Cañada, Enriqueta Gómez Costa, Leonides Ruiz Descalzo, María Teresa Martínez Molina, Elvira Jiménez García, Anita Fernández González, M. Carmen Molina Sotés, Quiteria Ruiz Valverde, Isabel Rubio Huerta, Pilar Herrero Alcalá, Maruja Honrubia Parreño, Isabel Ruiz Pérez, Isabel Parreño Jiménez, Concepción Molina Caballero, Carmen Fernández Taracón, Nieves Vergara Grau, Leonor Honrubia Jiménez, Isabel Alarcón Ortiz, Milagros Alfaro Blasco, Juana Moya Motilla, Dolores Jiménez Gómez, Isabel Jiménez Herrero, Josefina Huerta Huerta, Felisa García, Irene Abietar Alarcón, Esperanza Tarraza Cuenca, Ana María González Pérez, Enrique Descalzo, Isacía Nuñez, Lilia Taracón Almar, María Martínez Martínez, Ana Morales y Marcelina Taracón Nuñez, Marisa Honrubia Jiménez.

NIÑOS

Juan Antonio González Pérez, Benito Parreño González, Pedro Fernández Borjar, Eugenio Descalzo Nuñez, Gerardo Bueno García, Pedro Descalzo Gómez, Aurelio Sáez Jiménez, Miguel Martín Pedrón, Luis Alarcón López, Isidoro Picazo Valera, Fidel Pedrón Fernández, Rodolfo Molinero Sáez, Angel Martínez Alarcón, Ignacio Ruiz Pérez, Juan Antonio Molina Caballe-

Bienservida

Notas católicas

En la noche del 5 al 6 del corriente ha tenido lugar en la Iglesia Parroquial de este pueblo, la primera vigilia de la Adoración Nocturna a Jesús Sacramentado, cuyo acto resultó profundamente conmovedor, ya que el templo se encontraba lleno de Adoradores que pasaron toda la noche ante el Señor Sacramentado, alternando la lectura con cánticos entre todos los coros que en el curso de la noche se sucedieron en los turnos de vela.

Esta hermosa jornada terminó de madrugada con la celebración de la Santa Misa en la que momentos antes de la Comunión nuestro Rvdo. señor Cura Párroco en brillantes párrafos del más puro y acendrado amor eucarístico señaló la necesidad premiante de que los hombres de hoy formen en las vanguardias del Ejército de Jesucristo y practiquen y vivan los misterios de nuestra fé; dijo que no era bastante que el jefe de familia permitiera a los suyos la práctica de la religión y dejase vacío el puesto que la Iglesia y Dios le habían señalado, como director y forjador de los destinos de los hombres del mañana; por tanto era preciso que fuese delante de todos dando así ejemplo y manteniendo la autoridad y prestigio que per ordenación divina le corresponde. Por eso, añadió, era en extremo consolador el bello espectáculo que se apreciaba viendo tantos hombres que se manifestaban como soldados de Cristo.

Quiera Jesús bendecir tan buenos y sinceros deseos y El les conceda la gracia de permanecer fieles a este llamamiento. Las mujeres que tuvimos la dicha de presenciar estos actos nos unimos a sus intenciones, rogando al Señor que esta hermosísima obra que hoy comienza se vea coronada por la constitución definitiva de un Centro Eucarístico que sea como el corazón que dé impulso y fuerza vital a toda la Parroquia.

CORRESPONSAL

Gullermo López Taracón, Antonio González Tabernero, José Taracón Carcelén y Eusebio González Martínez.

CORRESPONSAL

LA RODA

Traslado de la Santísima Virgen de los Remedios de su Santuario de Fuensanta a la parroquia de El Salvador

Seguida de una imponente manifestación y tras de haber escuchado una solemne Misa de despedida en el vecino pueblo, seguida de los penitentes a pie y un considerable número de coches y carros, fue trasladada a La Roda la Santísima Virgen de los Remedios Patrona de este pueblo y Fuensanta.

Un dato curioso, nuevo y que ha sido tomado con simpatía, fue el que ni un solo carro de los de tracción animal, tomase la carretera para salir al paso de la sagrada imagen a la llegada al Arco de los Horsesanos; todos la siguieron en su desfile a lo largo del antiguo camino y dieron el verdadero carácter de romería al llegar todos apegados a su Matrona. La entrada en la población y llegada a la Iglesia del Salvador ha sido tan emotiva como en otras ocasiones y, desde este momento sus hijos acuden en todo instante a pedir e implorar los favores de la Remedadora de todos los males.

B de M

Asociación Nacional de Caballeros Excombatientes de las Campañas de Ultramar

Grata noticia

Secundando la trayectoria iniciada por nuestra Asociación, el Excmo. Ayuntamiento de Alcira (Valencia), apoyado por el Ilmo. Sr. Diputado provincial, ha tomado el acuerdo en pleno y por unanimidad, de dotar con una pensión vitalicia a todos los excombatientes de dicha ciudad; ejemplo este digno de todo encomio y que seguramente ha de servir de estímulo y precedente para otras diversas corporaciones, rindiendo así homenaje a las venerables figuras de aquellos heroicos soldados, hoy ancianos que lu haron más allá de los mares por nuestra querida España en circunstancias tan adversas.

Esperamos de las Corporaciones municipales y provinciales nos sea facilitado cualquier dato de interés que pudiera surgir, así como el domicilio de aquellos ancianos excombatientes que aún no se hubiese comunicado, ya que se da el plazo de 30 días para cerrar el el Censo Nacional y del que hasta la fecha esta Asociación se encuentra satisfecha, por inaugurar la misma el 96 por 100 de los existentes en toda España.

Ayuntamiento de Ontur

En el Boletín Oficial de la provincia número 57, del día 11 de mayo actual, aparece edicto de subasta para el aprovechamiento de espartos de los montes de Propios de este Ayuntamiento, cosecha 1956. La subasta tendrá lugar a los veinte días hábiles siguientes del de la publicación y las proposiciones se presentarán en la Secretaría municipal de 10 a 13 de la mañana, hasta el anterior al de su celebración.

Ontur, 12 de mayo de 1956.—El Alcalde, firma ilegible.

Ayuntamiento de Bogarra

En el Boletín Oficial de la provincia número 56, de 9 del actual, se publica un anuncio de esta Alcaldía sobre celebración de la tercera subasta, entre otras, de un lote de 1.575 pinos secos, cortados y pelados en los montes Corralejos y Cerro de Enmedio, de estos propios y año forestal de 1955-56, bajo el tipo de tasación de 272.946'38 pesetas; precio índice, 340.048'12 pesetas, más 14.650 pesetas de gastos de corta y pela.

Las proposiciones podrán presentarse todos los días laborables, en la Secretaría del Ayuntamiento, de las 10 a las 13 horas, hasta el 4 de Junio próximo, anterior hábil al señalado para la celebración del acto.

Bogarra, 12 de Mayo de 1956.—El Alcalde, A. Julián Gregorio.

Excmo. Ayuntamiento de Hellín

Subasta de espartos

Durante los días 5, 6 y 7 del próximo mes de Junio, tendrán lugar en estas Casas Consistoriales, las subastas del aprovechamiento de los espartos de los montes de Propios de esta Excmo. Corporación Municipal.

Los detalles de precios máximos y mínimos, horas de subastas, división de los mismos en parcelas y demás condiciones, se encuentran detalladas en el Boletín Oficial del Estado, n.º 130, del día 9 del actual, en que se publica el referido anuncio.

Hellín, 12 de Mayo de 1956.

EL ALCALDE,

F. Alonso.

Vajillas

Servicios para bodas, banquetes, bautizos y comuniones

Casa Julián

Corregidor Godino, n.º 7

ALBACETE

UN SUEÑO HECHO REALIDAD!...

MOD. 5.251 "FLORENCIA" Ptas. 1.500.-

MOD. 5.423 "VENECIA" Ptas. 2.290.-

MOD. 6.442 "FRANKFURT" Ptas. 3.795.-

Indicta Radio

Distribuidor para Albacete y provincia
LAS CATARATAS
Ventas Contado y Plazos

PRIMER ANIVERSARIO

Rogad a Dios en caridad por el alma del señor

D. Antonio Matarredona Ribera

Presidente del Consejo de Administración de la Razón Social Matarredona Hermanos, S. A.

Que falleció en esta capital, el día 18 de mayo de 1955, habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad.

R. I. P.

Sus hermanas, Julia y Concepción, sobrinos, sobrinos políticos y demás familia y la Razón Social Matarredona Hermanos, S. A.

Ruegan una oración por su alma y la asistencia al funeral que se celebrará el día 18 del corriente mes, a las once y media de la mañana, en la Santa Iglesia Catedral de esta capital.

Las misas que se celebren dicho día en la Parroquia de San Nicolás de Valencia, a las diez y en la Parroquia de San Jaime y en el Convento de Justinianas de Onil, (Alicante), Escuelas Pías de Albacete, a las ocho, y Franciscanas, a las siete y quince, serán aplicadas por el eterno descanso de su alma.

Albacete, 16 de mayo de 1956.

NO SE INVITA PARTICULARMENTE

Templando

TEMPLANDO

Los instrumentos de cuerda hay que templarlos concienzudamente, así como las gaitas. Los metales son sometidos al temple al igual que los colores cuando se va a pintar. Para bañarse, es mejor el agua templada, que de la fría huye mucha gente, aun en verano.

Cuando se reseña una corrida de toros y al hacerlo se trata de poner por las nubes a un torero, se dice de él que sabe templar. Nada menos. ¿Templar a un animal acerbado, enfurecido y burlado? Me parece que se exagera; pero, en fin: nada contra los cánones. Que sigan templando, que por lo visto es cosa buena.

Los árbitros de fútbol, si salen lieros del encuentro, informan que éste ha sido un partido templado, pese a que el público lo despidió con cajas destempladas al abandonar el campo.

A los zagales borrascosos hay que templarlos de vez en cuando para que se desasnen, que luego de grandes no hay manera de persuadirles. Lo mismo debe hacerse con las mozas certeras.

Necesitamos templarnos a nosotros mismos como a un violín o a un contrabajo, porque desafinamos como el arpa vieja del salón en el ángulo oscuro. Y es que tardan en llegar al corazón las cosas sentuosamente agradables ni a los ojos las supremas visiones delicadas ni a los oídos el susurro melodioso de las voces cálidas y amigas.

Con los años baja el tono, mejor dicho; cae, según las aparencias, que también hay que templarlas. De ahí que no permitamos que la sensibilidad se suelte el pelo y nos desacredite de un modo irreparable.

F. DEL CAMPO AGUILAR

Discurso del Vicesecretario General del Movimiento don Diego Salas Pombo

(Viene de la pág. CUARTA) profesor, o el mejor trabajador de la fábrica, o el que consigue tener más autoridad moral sobre los restantes dependientes del mismo almacén. Así por ese camino es por donde se puede llegar efectivamente a una incorporación de las masas al modo de ser, al estilo de vida de la Falange: ¿Por qué fuimos falangistas nosotros? Porque aprendimos en el ejemplo, admirable para la vida y para la muerte, de José Antonio toda una lección suprema de una conducta. ¿Por qué seguimos hoy embarcados en la aventura de levantar y de servir a España? Porque Franco nos ejemplariza de un modo diario y continuado con su vida que es un arquetipo de virtudes cristianas, con su patriotismo encendido en el que nadie puede superarle; con su práctica diaria de las mejores virtudes de su vocación castrense. Así el hombre completo en lo religioso y en lo moral, en lo patriótico y en lo político y en lo profesional también, es el que nos da la dimensión ideal del hombre a cuyo ejemplo todos nos debemos y cuyo aliento todos hemos de seguir.

Pensad en todo ello, camaradas. Hicámoslo de una manera coherente, porque el peor mal es el de la disgregación. Ahora muchas veces estamos inermes ante los ataques del enemigo o resucitan viejos fantasmas precisamente por una aparente falta de cohesión nuestra. Apenas nos vemos, apenas nos reunimos. Yo me arrovería a preguntar, en cuántas ocasiones se han reunido o se reúnen usualmente la Falange de Albacete. Bien sé pues conozco los modos y maneras de nuestro jefe provincial que va a hacer que os reunáis con mucha frecuencia, pero ya veréis cómo en ese contacto al ver que todavía sois muchos, al ver que todavía sois lo mejor de la ciudad y de la provincia, encontraréis fuerzas para estimularos a vosotros

misimos, energías nuevas para seguir luchando. Pero además muchas veces ante el bulo, ante la maledicencia, ante la insidia, estamos inermes por falta de coalición, por falta de información, por falta de encuadramiento. No es esto un recuerdo nostálgico del tiempo en que los falangistas por razón de lucha política y por razón de combate militar. Tenemos que hacer que la invocación del servicio de las armas no sea pura nostalgia, sino reconocimiento de la realidad viva de lo que na de ser nuestra política en este momento. Para ganar la calle, para influir decisivamente sobre la vida del país, para transformar la estructura y el modo de ser de una sociedad, necesitamos la ejemplaridad de la conducta, porque con ella se hace en España más política que con las ideas. Pero tengamos al propio tiempo también las ideas prestas, las ideas claras, el ingenio aguzado, las razones suficientes sobre el movimiento del adversario o sobre la actitud del enemigo para poder contestar, para poder aclarar para poder reaccionar.

Conviene también encuadrar y recoger la inquietud del momento. La Falange establece la unidad de mando y 'os principios de jerarquía y disciplina como fundamentos básicos de su sistema de organización. Pero el falangista de las que palpa diariamente la inquietud de la calle, que vive en medio del ambiente de la sociedad, que se enfrenta con un problema, que tiene una necesidad, que puede exponer una aspiración, ve la realidad de todos los días. Y no podemos seguir viviendo en política exclusivamente restando con aire cansino párrafos enteros de viejos discursos, eso sería tanto como

Se clausuró, en Pozohondo, la cátedra ambulante de la Sección Femenina

Presidió los actos el gobernador civil y jefe provincial, acompañado de autoridades y jerarquías

Ayer tuvo lugar en el pueblo de Pozohondo el acto de clausura de la Cátedra ambulante que durante un mes ha tenido instalada en dicha localidad la Sección Femenina de F.E.T. y de las J.O.N.S. Para asistir a dicho acto se desplazaron de nuestra ciudad todas las jerarquías provinciales de la Sección Femenina. El pueblo presentaba un brillante aspecto con todas sus calles engalanadas.

A las cinco y media de la tarde llegó a Pozohondo el gobernador civil y jefe provincial del Movimiento, para presidir el acto de clausura. Iba acompañado por la delegada provincial de la Sección Femenina, inspector del Movimiento, don José Aguilar y otras autoridades y jerarquías. A la entrada del pueblo el señor Guillén Moreno fué recibido por el alcalde y autoridades de Pozohondo,

banda de música y todo este sentido, por indicación del Caudillo, no se ha de regatear esfuerzo alguno. Señala con cierta visión de la realidad las causas que han motivado las dificultades económicas que hemos venido padeciendo y termina su brillante intervención con un llamamiento a la unidad de todos en la paz española de Francisco Franco. Una gran ovación y vítores acogieron las palabras finales de nuestra primera autoridad.

Por último, el señor Guillén Moreno y las autoridades y jerarquías que le acompañaban recorrieron el pueblo, informándose de las necesidades más urgentes que tienen planteadas los vecinos de Pozohondo. Interesándose vivamente por el desarrollo y frutos obtenidos por la Cátedra ambulante de la Sección Femenina, mostrando su satisfacción por los éxitos conseguidos.

A última hora de la tarde, el gobernador civil emprendió viaje de regreso a nuestra capital, siendo despedido con grandes aplausos y muestras de sincero afecto. Asimismo todo el vecindario de Pozohondo tributó a las camaradas de la Sección Femenina una emocionante despedida, ya que durante su estancia en la referida localidad, debido a su entusiasmo, a su capacidad y desvelo y al intenso trabajo realizado, han logrado despertar la admiración de todo el pueblo, que se hizo patente, repetimos, en la cordial y emocionada despedida, de todo el cuadro de profesoras que han integrado esta Cátedra ambulante de la Sección Femenina de Albacete.

Finalizado este recital de canciones, se celebró un partido de baloncesto muy disputado, entre dos equipos de afiliadas de la referida localidad, partido que mantuvo la atención de los espectadores que premiaron con abundantes aplausos las más destacadas jugadas de ambos bandos y, finalmente, al equipo que logró la victoria.

La delegada provincial de la Sección Femenina, señorita Isabel Fresno, pronunció después unas elocuentes palabras en las que puso de relieve la magnífica tarea llevada a cabo por la Cátedra ambulante de la Sección Femenina, que ha logrado, plenamente todos sus objetivos. Destacó la espléndida colaboración prestada por las autoridades a esta labor de las profesoras de la Cátedra y afirmó que la Sección Femenina no se marchaba de Pozohondo, sino que allí quedaba en la espléndida semilla sembrada por estas camaradas de la Cátedra, que ya ha comenzado a dar magníficos resultados.

Las palabras de la delegada provincial de la Sección Femenina, fueron acogidas con grandes aplausos. Acto seguido, el gobernador civil y jefe provincial, dirigió la palabra a los vecinos de Pozohondo, destacando el abnegado servicio de las camaradas de la Sección Femenina, que a través de las Cátedras ambulantes han desarrollado una tarea de amor, de paz y de unión entre todos los españoles. Exhorta a todos a que aprovechen las lecciones recibidas y hagan de ellas fundamento de su actitud en la vida nacional. Afirma que la Falange y el Estado sienten una honda preocupación por el mejoramiento del nivel de vida de todos los españoles y que en

este sentido, por indicación del Caudillo, no se ha de regatear esfuerzo alguno. Señala con cierta visión de la realidad las causas que han motivado las dificultades económicas que hemos venido padeciendo y termina su brillante intervención con un llamamiento a la unidad de todos en la paz española de Francisco Franco. Una gran ovación y vítores acogieron las palabras finales de nuestra primera autoridad.

Por último, el señor Guillén Moreno y las autoridades y jerarquías que le acompañaban recorrieron el pueblo, informándose de las necesidades más urgentes que tienen planteadas los vecinos de Pozohondo. Interesándose vivamente por el desarrollo y frutos obtenidos por la Cátedra ambulante de la Sección Femenina, mostrando su satisfacción por los éxitos conseguidos.

A última hora de la tarde, el gobernador civil emprendió viaje de regreso a nuestra capital, siendo despedido con grandes aplausos y muestras de sincero afecto. Asimismo todo el vecindario de Pozohondo tributó a las camaradas de la Sección Femenina una emocionante despedida, ya que durante su estancia en la referida localidad, debido a su entusiasmo, a su capacidad y desvelo y al intenso trabajo realizado, han logrado despertar la admiración de todo el pueblo, que se hizo patente, repetimos, en la cordial y emocionada despedida, de todo el cuadro de profesoras que han integrado esta Cátedra ambulante de la Sección Femenina de Albacete.

Finalizado este recital de canciones, se celebró un partido de baloncesto muy disputado, entre dos equipos de afiliadas de la referida localidad, partido que mantuvo la atención de los espectadores que premiaron con abundantes aplausos las más destacadas jugadas de ambos bandos y, finalmente, al equipo que logró la victoria.

La delegada provincial de la Sección Femenina, señorita Isabel Fresno, pronunció después unas elocuentes palabras en las que puso de relieve la magnífica tarea llevada a cabo por la Cátedra ambulante de la Sección Femenina, que ha logrado, plenamente todos sus objetivos. Destacó la espléndida colaboración prestada por las autoridades a esta labor de las profesoras de la Cátedra y afirmó que la Sección Femenina no se marchaba de Pozohondo, sino que allí quedaba en la espléndida semilla sembrada por estas camaradas de la Cátedra, que ya ha comenzado a dar magníficos resultados.

Las palabras de la delegada provincial de la Sección Femenina, fueron acogidas con grandes aplausos. Acto seguido, el gobernador civil y jefe provincial, dirigió la palabra a los vecinos de Pozohondo, destacando el abnegado servicio de las camaradas de la Sección Femenina, que a través de las Cátedras ambulantes han desarrollado una tarea de amor, de paz y de unión entre todos los españoles. Exhorta a todos a que aprovechen las lecciones recibidas y hagan de ellas fundamento de su actitud en la vida nacional. Afirma que la Falange y el Estado sienten una honda preocupación por el mejoramiento del nivel de vida de todos los españoles y que en

Plaza del Altozano

Música — en el Casino Primitivo

La conferencia que pronunció el maestro Benedito en el Casino Primitivo fué un éxito. Igualmente podemos contar entre los aciertos obtenidos en este sentido, la actuación (días antes), del Cuarteto Beethoven, de Murcia. En ambos actos, el público melómano asistió y aplaudió justamente a los artistas. Sin embargo, a pesar de todo el entusiasmo del auditorio que suele estar presente en cuantos acontecimientos musicales se dan en la ciudad, esta avanzada de carácter cultural, ha de terminar forzosamente. El buen tiempo impedirá en lo sucesivo, las manifestaciones musicales en los cales cerrados. ¡Lástima! pues, que tal iniciación no hubiese tenido lugar a finales del pasado año, o en los primeros meses del actual.

Seguros estamos de que la Junta Directiva del Casino hubiera ofrecido varias actuaciones más, que, indistintamente, habrían corroborado el prestigio de esta Sociedad, ya centenaria, y ligada moralmente a la historia de Albacete.

Hemos de reconocer que en diversas ocasiones, las sesiones del Casino Primitivo, fueron escenario por donde desfilaron prestigiosos músicos, virtuosos españoles y extranjeros; y esta solera que al parecer se reaviva en los treinta días últimos, no debe dejarse sedimentar de nuevo. Y si no es posible por lo avanzado de la estación, la continuidad de veladas musicales, si resultaría interesante y beneficioso la proyección o el estudio de un ciclo de conciertos para la próxima temporada. Todos los amantes de la buena música, lo agradeceríamos.

JOSE ESPINOSA

Lea Vd. LA VOZ DE ALBACETE



Breves comentarios críticos sobre las corridas "Isidriles"

Tanto las tres reses de Ga Leche, como las tres de Juan Cobaleda, tuvieron una embestida clara, suave y a veces alegre. Cumplieron todas con los caballos y no ofrecieron dificultades.

Antonio Ordóñez ha tenido en esta su primera actuación en Madrid, después de tanto tiempo alejado del coso de las Ventas, un triunfo memorable, rotundo. Triunfo que ha tenido como sólidos pilares para levantarse, la exposición y el desarrollo de toda la teoría del arte de torear, que Antonio Ordóñez lleva dentro. Nada más y nada menos que eso. Al rematar de una estocada recibiendo, al segundo de la tarde, cortó una oreja y dió dos vueltas al ruedo. En el cuarto mató a volapié, también estupendamente.

Con ganas, pero vulgar, estuvo César Glón en su primer toreo. Soberbio, extraordinario, artista y valiente, se nos mostró el venezolano en la faena que hizo al quinto de la tarde. Pases de mulata con ambas manos, de aguante, temple y mando. Por el efecto de alargar la faena necesitó tres viajes para acabar con la vida de su enemigo. Cuatro

vueltas al ruedo compensaron a César la negativa presidencia a la concesión de trofeo.

Pepe Ordóñez tuvo una tarde bastante buena, resaltando la faena que hizo a sexto, en la que puso alegría y hondura. Tiene el neófito muy buenas maneras de torero grande y esperemos que así sea.

Para terminar, conviene advertir que, en conjunto, el resultado artístico de la corrida ha sido verdaderamente excepcional, memorable y que pasará a la historia.

J. ALARCON CANDEL

Solución del crucigrama núm. 217

HORIZONTALES: 1. So. Oso. Ala.—2. Catarán.—3. Tripa. Alamo.—4. Entre.—5. Olor. Gira.—6. Pícarón.—7. ocaT. Raso.—8. Isasi.—9. Ale. ve. Icono.—10. Robaron.—11. Ase Oro. Usa. VERTICALES: A. s o T. Oto. Ara.—B. Rol. Col.—C. LCl. onA. Ere.—D. Aperiitivo.—E. OTAN. Sebo.—F. Sa. Trama. Ar.—G. Ora.—Siro.—H. alegórico.—I. Ana Ino. onU.—J. MIR. Son.—K. Av. Amo. Osa.

